

## NUEVO RÉCORD ENTRE LOS FUNCIONARIOS QUE ELIGEN SANIDAD PÚBLICA

***Por primera vez, el porcentaje de funcionarios que eligen sanidad privada baja en todas las entidades médicas colaboradoras. Más del 30% elige ya sanidad pública.***

---

El 20 de mayo de este año se celebró el Consejo General de MUFACE, en el que se ofrecieron unos datos para nosotros muy significativos que no acapararon la atención mediática que a nuestro juicio merecen. Quizá sea porque la entidad presidida por la Secretaria de Estado de Función Pública se caracteriza, gobierne quien gobierne, por su escaso disimulo a la hora de vender al funcionariado las supuestas bondades de **entidades médicas privadas que a través de los conciertos con MUFACE seguimos manteniendo con fondos públicos.**

Tras el último periodo abierto por MUFACE para el cambio de entidad médica (enero de 2024), el número de mutualistas que eligen la sanidad pública sigue aumentando: El INSS registra un saldo neto positivo de 6.416 mutualistas titulares (13.704 altas frente a 7.288 bajas) a añadir a los 4.623 nuevos mutualistas que ya sumó en 2023.

De este modo, el colectivo adscrito a entidades privadas se sitúa en un 69,63% (SegurCaixa Adeslas aglutina al 33,13% de mutualistas, Asisa al 23,32% y DKV al 13,17%). **Un 30,37% de mutualistas ha elegido la opción pública (INSS).** Este porcentaje viene incrementándose año tras año desde el ya lejano 17,35% de 2010.

El colectivo adscrito a entidades privadas se situaba en 2023 en un 72,8%: SegurCaixa Adeslas sumaba el 34% de los beneficiarios, Asisa al 25% y DKV al 13,5%, frente al 27,2% de mutualistas que optaron por la sanidad pública.

Sólo DKV ha ganado asegurados en este periodo de cambio de entidad, pero al contrario que la opción de la sanidad pública, ralentiza su subida: 1.823 nuevos asegurados frente a los 2.945 que ganó en 2023 (año en que ya fue la única entidad privada en crecer). Sin embargo, por primera vez, **todas las entidades privadas reducen su cuota del porcentaje global de mutualistas, en favor de la opción pública, que es la única que crece tanto en términos absolutos como porcentuales.**

Si en el próximo periodo de cambio de entidad médica (enero de 2025) la opción de la sanidad pública mantiene el crecimiento de 2024, pasará a ser por primera vez la opción más elegida, por delante de SegurCaixa Adeslas. Y no es decabellado, teniendo en cuenta que esta entidad viene reduciendo desde 2019 y de forma cada vez más pronunciada su número de mutualistas titulares.

Desde STEM seguiremos animando a todo el profesorado funcionario de carrera de la escuela pública (que constituye el 62% de los mutualistas de MUFACE) a elegir sanidad pública, pues **eligiendo como entidad médica el INSS reducimos la desviación de recursos públicos a la sanidad privada, ya que el dinero asignado a estas compañías depende del número de mutualistas que las eligen.**

Así mismo deseamos transmitir un mensaje a la sociedad en general: si miles de funcionarios y funcionarias, año tras año, conociendo la sanidad privada y pudiendo hacer uso de ella de forma gratuita (ya que la cotización a MUFACE es obligatoria elijas pública o privada) deciden abandonarla, quizá sea que muchos de ellos empiezan a darse cuenta de que estas empresas no dan duros a cuatro pesetas... quizá convenga pensar hasta qué punto nos compensa poner nuestra salud en sus manos, y además, pagando.

Quizá lo que más nos interese sea apostar por la sanidad pública como usuarios y defenderla, en lugar de colaborar al crecimiento de entidades con ánimo de lucro que, en la medida en que absorban usuarios de la sanidad pública, pueden servir de excusa a cualquier gobierno para recortar el presupuesto del único sistema que hará todo lo posible por nuestra salud cuando nos vengán mal dadas y nuestras cuotas no les compensen los gastos a nuestras aseguradoras privadas.

Madrid, 8 de septiembre de 2024